
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Oppau  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 10.05.2022 

Sitzungsbeginn:  17.00 Uhr 

Sitzungsende:  19.40 Uhr 

Ort, Raum: Bürgerhaus Oppau 

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Frank Meier  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Gregory Scholz  
Martina Blaufuß  
Frank Dudek  
Hubert Seipolt  
Thorsten Binzer  
Friedrich Poh  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Kirsten Pehlke  
Karl Heinz Berzel  
Christiane Ohlinger-Kirsch  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Johannes Binder  
Antje Schröder  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Helge Moritz  
Helene Ludwig  

  
Ute Beringer  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Rebecca Wild  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Tobias Riedel  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Modellvorhaben Stadtdörfer Edigheim und Oppau - Vorstellung der Entwurfsplanungen 

Vorlage: 20224707 
  
 4.  Vorstellung Projekt "Umweltpatenschaften Lu" 

Vorlage: 20224999 
  
 5.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Absperrpfosten am Bahnübergang 
Vorlage: 20225000 

  
 6.  Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Änderung der Schaltung der Fußgängerampel am REWE Edigheim 
Vorlage: 20224937 

  
 7.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Einsatz eines Streetworkers im Ortsbezirk 
Vorlage: 20225001 

  
 8.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Maßnahmen gegen die Taubenplage 
Vorlage: 20225002 

  
 9.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Blumenwiesen im Ortsbezirk 
Vorlage: 20224932 

  
 10.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Konzept Bürgerpark Pfingstweide 
Vorlage: 20224933 

  
 11.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Konzept ehemaliges Gemeinschaftshaus Pfingstweide 
Vorlage: 20224934 

  
 12.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Gewerbeansiedlung im Ortsbezirk 
Vorlage: 20224935 

  
 13.  Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Postfilialen im Ortsbezirk 
Vorlage: 20224936 

  



 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Oppau war beschlussfähig. 
 
 
Ortsvorsteher Meier begrüßte die Ortsbeiräte, die Vertreter der Verwaltung und der Presse, 
ebenso die anwesenden Bürger/Innen. Er betonte auch, dass er froh ist, wieder eine Sitzung 
in Präsenz austragen zu können. 
 
Zu Beginn der Sitzung wurde die Tagesordnung um einen Punkt, mit Zustimmung aller an-
wesenden Ortsbeiratsmitgliedern erweitert. 
Hierbei handelt es sich, um einen Tagesordnungspunkt für den nicht öffentlichen Teil. 
 
Die beiden Ortsbeiräte Wild und Riedel fehlten entschuldigt. 
 
Die vorgestellten Präsentationen sind im Ratsinformationssystem einzusehen. 
 
 
 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Eine Bürgerin beklagte die Parksituation rund um das Bürgerhaus in Oppau. 
In diesem Bereich stehen Kleinbusse der Fa. Kamp , Mini-LKW`s, Camper usw. Die Bürgerin 
wünscht eine Klärung der Situation durch die Verwaltung. 
 
OV Meier gab bekannt, dass er einen „runden Tisch“ mit OB Steinruck, allen Dezernenten 
und  interessierten Bürger anstrebt, bei dem sie ihr Anliegen kund tun können. 
 
 
Eine weitere Bürgerin beklagte den schlechten Pflegezustand des Geländes rund um das 
Bürgerhaus Oppau. 
Grün- und Blumenanlagen werden nur sehr selten gepflegt und die Mülleimer nur sehr selten 
geleert. 
 
 
Herr Meier verwies auf den freiwilligen Tag am 14.06.2022, im Rahmen der „sauberen 
Stadt“. Die Lukom lädt hierzu freiwillige Helfer ein, auch in diesem Bereich das Müllproblem 
zu minimieren. 
 
 
 



zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 

Die Neueröffnung des Seniorentreffs Oppau findet am 02.06.2022 in der Horst-
Schork-Str. 92 statt. 
Interessierte ältere Bürger*innen können sich zum Plausch oder kleineren Aktivitäten 
einmal wöchentlich in einem Raum des Altenwohnheimes treffen. Tag und Uhrzeit 
werden noch bekannt gegeben.  
 
 
In diesem Jahr feiert Edigheim das 1250 -  jährige Bestehen. 
 
Zu diesem Anlass bietet die ARGE Edigheim verschiedene Aktivitäten an. 
 
Zum Auftakt wird es am 11.06.2022 einen Volkslauf rund um den Gehlenweiher ge-
ben. 
Beginn ist um 11.00 Uhr.  
Auf dem Gelände des TVE wird es zudem ein Sport- und Spielefest geben, unter-
stützt durch die Kindergärten aus Edigheim . Von den Kindern der Edighheimer Kin-
dergärten wird eine Ausstellung präsentiert mit selbst gestalteten Bildern, wie sich die 
Jüngsten den Ortsteil früher und heute vorstellen. Später werden diese Bilder noch in 
anderen Räumlichkeiten in Edigheim zur Ansicht präsentiert. 
 
Die Turngruppen des TVE führen ihr Können auf.  
 
Ein Zirkusmitmachangebot gibt es durch die Jugendfreizeitstätte. 
 
Auch mit Essen und Getränken wird bei Livemusik gefeiert. 
 
Am 09.07.2022 gibt es ein Jubiläumskonzert der „No Names“ im Bürgerhaus Oppau. 
Kartenvorkauf dazu gibt es Im Blumenladen „ Löwenzahn“ in Edigheim. 
 
Am 23.07.2022 stellt OV Meier seinen Ortsteil Edigheim bei einem historischen 
Rundgang vor. 
 
Herr Meier bedankt sich bei allen Helfer*innen, die sich für ein gutes Gelingen der 
Aktivitäten schon beteiligt haben und sich noch beteiligen werden. 
 
 
Zum Thema „Fips Bus“ gibt es noch keine neuen Infos. 
 
Dem Wunsch aller Ortsbeiräte, künftig die Anträge und Anfragen zu der jeweiligen 
Ortsbeiratssitzung früher einzureichen, um die Verwaltung zu unterstützen, den Ab-
lauf zu optimieren und um Papierkosten zu reduzieren wurde vom Bereich Recht ab-



gelehnt, da es keine gültigen Rechtsgrundlagen dazu gibt. Frau Ohlinger-Kirsch 
(CDU-Fraktion) wünscht eine Einsichtnahme der Rechtsgrundlagen. 
 
 
 
 
 
zu 3 Modellvorhaben Stadtdörfer Edigheim und Oppau - Vorstellung der Ent-

wurfsplanungen 
 
 
Frau Schäfer, Herr Dr. Spangenberger – Kerle und Herr Schmitt stellten die Entwurfsplanun-
gen für das Modellvorhaben Stadtdörfer Edigheim und Oppau vor. 
 
Alle Projekte sind im Stadtrat vorgestellt worden. Es liegen jedoch teilweise noch keine Zu-
stimmungen über die Fördergelder vor, da sich einige Kolleg/Innen in Urlaub befanden. 
 
Herr Schmitt stellte das Projekt: „Querungshilfe“ am Seniorenpark in der Horst-Schork-
Straße vor. 
Es besteht noch Verbesserungsbedarf am Fußgängerüberweg. 
 
Die Grünprojekte wurden von Frau Schäfer vorgestellt und Projekte, die bereits im Oppauer 
Park vollendet sind hat. 

 
 

 
 
zu 4 Vorstellung Projekt "Umweltpatenschaften Lu" 
 
 
Frau Gabriela Pechstein, Bereich Umwelt/Abfallberatunng, stellte das Projekt „Umweltpaten-
schaft“ vor. 
 
Start für dieses Projekt war der 07.03.2022. 
 
 
zu 5 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Absperrpfosten am Bahnübergang 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Die WBL wird die Absperrpfosten neben dem Bahnübergang in Richtung TVE wieder aufstel-
len. 
 
 
zu 6 Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Änderung der Schaltung der Fußgängerampel am REWE Edigheim 
 



 
Herr Meier verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Eine Änderung der Schaltzeiten der Lichtsignalanlage am Rewe – Markt müsste grundsätz-
lich erst mal in der Unfallkommission diskutiert und dann durch den Bereich  
2-15 Straßenbehörde angeordnet werden. 
 
Das Thema wird in die Unfallkommission weitergereicht und dort in der nächsten Sitzung 
Ende Mai behandelt.  
Anschließend werden die Ergebnisse dem Ortsbeirat mitgeteilt.  
 
 
zu 7 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Einsatz eines Streetworkers im Ortsbezirk 
 
 
OV Meier verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Der erwähnte Bereich, an den Supermärkten am Bahnübergang  in Oppau, wird vom zu-
ständigen Streetworker regelmäßig zur Kontrolle  (täglich bis mehrmals täglich) aufgesucht. 
 
Aktuell sind den Straßensozialarbeitern weder im Bereich der Supermärkte noch im Bereich 
der Bushaltestelle Probleme bekannt. 
 
Trotzdem wird der Streetworker in Zukunft häufiger, in unregelmäßigen Abständen und zu 
verschiedenen Uhrzeiten die Situation vor Ort beobachten. 
 
 
zu 8 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Maßnahmen gegen die Taubenplage 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Seit Mitte letzten Jahres findet eine Erhebung über die Taubenpopulation im Stadtgebiet von 
Ludwigshafen statt. Erhoben werden Bereiche mit erkennbar erhöhtem Stadttaubenaufkom-
men. 
 
Das Ergebnis dieser Erhebung ist maßgebend, um die Taubenpopulation in den betroffenen 
Gebieten mit geeigneten Mitteln nachhaltig und tierschutzgerecht auf ein erträgliches Maß zu 
reduzieren. 
 
Die Erhebung ist noch nicht abgeschlossen. 
 
Für Fragen dazu steht der zuständige Bereichsleiter Rainer Ritthaler zur Verfügung. (E-Mail: 
4-15@ludwighafen.de) 
 
Der Ortsvorsteher wird bei der Verwaltung nachfragen, wann die Erhebung abgeschlossen 
ist. 

mailto:4-15@ludwighafen.de


 
 
zu 9 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Blumenwiesen im Ortsbezirk 
 
 
Ortsvorsteher Frank Meier verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Der Bereich Grünflächen und Friedhöfe ist in Zusammenarbeit mit dem Bereich Umwelt da-
bei, zusätzliche extensiv zu mähende Flächen festzulegen. All dies ist vom Standort und dem 
Boden sowie dessen Eigenschaften abhängig. 
 
Sobald die Flächen festgelegt sind, wird über die zur Umwandlung beabsichtigten Flächen 
vom Bereich 4-21 berichtet. 
 
Der Vorsitzende der FWG-Fraktion, Herr Moritz bemängelt, dass bereits seit 08.06.2021 ge-
prüft werde und er auf eine Antwort zu diesem Thema zur Ortsbeiratssitzung im September 
erwartet. 
 
 
zu 10 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Konzept Bürgerpark Pfingstweide 
 
 
Hier wird auf die Stellungnahme der Verwaltung verwiesen. 
 
Im Bürgerpark Pfingstweide wurden die Wege großzügig frei geschnitten, in der Teichanlage 
die Brombeeren entfernt, die Senke verfüllt, Rasen angesät, defekte Bänke und Abfallbehäl-
ter entfernt. Dadurch wurde eine großzügigere Grünanlage geschaffen. 
 
Im nächsten Schritt, werden die Grillplätze beseitigt und dort Rasen eingesät. 
 
Sobald die Zukunft für das aus der Nutzung genommene Gemeinschaftshaus beschlossen 
ist, kann man erst Ziele für den Bürgerpark festlegen.  
 
 
zu 11 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Konzept ehemaliges Gemeinschaftshaus Pfingstweide 
 
 
Herr Meier verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Die GAG hat den Auftrag bekommen, diesen Standort zur Realisierung von Wohnbebauung 
zu überprüfen. Anhand einer durchgeführten Machbarkeitsstudie wurde nachgewiesen, dass 
eine Wohnbebauung grundsätzlich möglich ist. Es gibt jedoch bestimmte bauordnungsrecht-
liche Voraussetzungen, zur Realisierung des Bauobjektes.  
 
Die Beauftragung eines Lärmschutzgutachtens wird derzeit von der Stadtplanung vorbereitet, 
das Ergebnis sollte im Laufe des Jahres vorliegen. 



 
Die Zeitschiene sieht vor, dass der erforderliche Grunderwerb voraussichtlich im 1. Halbjahr 
2024 erfolgen soll. Der Rückbau könnte dann im Anschluss stattfinden.  
 
 
zu 12 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Gewerbeansiedlung im Ortsbezirk 
 
 
Es wurde auf die Vorlage der Verwaltung verwiesen. 
 
In Anbetracht des o.g. Planungsstandes bestehen keine Überlegungen bzgl. der Ansiedlung 
gewerblicher Betriebe auf der genannten Fläche.  
 
 
zu 13 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion 

Postfilialen im Ortsbezirk 
 
 
Wegen der Postfilialen in den nördlichen Stadtteilen stehen der W.E.G und der Ortsvorsteher 
im regelmäßigen Austausch mit der Deutschen Post AG. Diese betreibt die Filialen in der 
Regel in Zusammenarbeit mit privaten Partnern.  
 
Für den Stadtteil Edigheim führt der Vertrieb der Post aktuell erfolgsversprechende Gesprä-
che mit einem privaten Interessenten. 
 
Sollte sich im Stadtteil Pfingstweide wieder ein geeigneter Kooperationspartner finden, ist 
auch hier nach Aussage der Deutschen Post AG wieder die Einrichtung einer Filiale denkbar. 
 
In Oppau steht derzeit eine Postfiliale in der Kirchenstraße zur Verfügung.  
 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um   

19.40 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.07.2022 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Ute Beringer Frank Meier 
Schriftführerin Vorsitzende/r 
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